
Tienen reportes de uso de áreas ya clausuradas

Señala la Conagua
anomalías en Bordo

Impiden amparo
a autoridad federal

realizar verificación

al relleno sanitario
Iván Sosa

La Comisión Nacional del Agua
Conagua tiene reportes de que

ante la crisis en el sistema de re
colección en la Ciudad el Gobier
no del Distrito Federal habilitó en
Bordo Poniente áreas de depósi
to de basura que ya no deberían
usarse informó el director del Or
ganismo de Cuenca Aguas del Va
lle de México Efrén Villalón

Pero no podemos entrar a ve
rificar porque además de que tra
bajan sin permiso federal un juez
les otorgó un amparo que nos im
pide inspeccionar si operan ade
cuadamente apuntó Villalóa

Después de recoger la basu
ra en 13 plantas de transferencia
distribuidas en las delegaciones
290 tractocamiones trasladan los
desechos al relleno sanitario del
Bordo Poniente

Debido a las lluvias la zona
de descarga se enlodó y atascaba
a los tractocamiones por lo que
las autoridades a cargo del relle
no habilitaron zonas de descar
ga en donde el depósito de basu
ra ya no estaba permitido porque

son celdas clausurdas de acuerdo
con Villalón

Bordo Poniente añadió tam
poco controla todos los aceites ge
nerados por la descomposición de
la basura denominados lixivia
dos los cuales con la inundación
del relleno se derraman y conta
minan las zonas vecinas del ex la
go de Texcoco

Es una exageración decir que
no hay control de lixiviados pe
ro también sería exagerado decir
que están controlados para me
jorar el sistema de tratamiento
se requiere presupuesto y recur
sos federales también deberían
ser asignados porque Bordo Po
niente es un relleno metropolita
no indicó la Secretaria de Medio
Ambiente del DE

Martha Delgado comentó
que el Gobierno capitalino pidió
a la Secretaría de Medio Ambien
te de la federación como repre
sentante de México inscribir el
proyecto de aprovechamiento del
biogás del relleno para produ
cir electricidad dentro del Me
canismo de Desarrollo Limpio
del Protocolo de Kioto pero Se
mamat rechazó la petición e in
dicó que el plan sería ejecutado
por Conagua

No la ha hecho el GDF ni Co
nagua y es un potencial que se
pierde conforme pasa el tiempo
reconoció Villalón

Martha Delgado subrayó que
cerrar adecuadamente el relleno
con técnicas de saneamiento re
quiere mil millones de pesos una
parte de los cuales deberá asignar
para 2010 la Asamblea Legislati
va pero otra parte tendrá que ser
aportada por el Presupuesto de

Egresos de la Federación por lo
que el Congreso de la Unión de
be aportar una partida

Efrén Villalón subrayó que
Bordo Poniente volverá a inun
darse como ha ocurrido en los
tres años recientes porque está
en lo que fue el lago de Texcoco

 078.  2009.09.23


